

Supera alza del PIB su potencial en 2010 (Reforma 22/02/11)

Supera alza del PIB su potencial en 2010 (Reforma 22/02/11) Por el lado de la producción, el crecimiento estuvo encabezado por la agricultura y la industria Ernesto Sarabia Ciudad de México (22 febrero 2011).- La economía mexicana, medida a través del Producto Interno Bruto (PIB), creció 5.5 por ciento anual en el 2010, con lo que superó su potencial un año después de la recesión, aseguró Alfredo Coutiño. Para el director para América Latina de Moody's Analytics, la economía mexicana siguió creciendo a fines del año pasado a tasas aún mayores al potencial –la tasa de crecimiento potencial es de 3.5 por ciento-, después de registrar una contracción significativa en 2009, cuando se desplomó 6.1 por ciento. El sólido avance también fue resultado de la baja base de comparación que representó el año anterior, cuando la economía se encontraba en plena recesión. La producción del cuarto trimestre tuvo un avance sólido, con una variación de 4.6 por ciento, pero en un contexto de moderación. Coutiño cree que el crecimiento trimestral se vio apoyado por el fortalecimiento gradual del mercado interno, complementado por señales de recuperación en Estados Unidos. Por el lado de la producción, el crecimiento estuvo encabezado por la agricultura y la industria. Las manufacturas se beneficiaron de cierto impulso en la industria estadounidense y de la mayor definición en la recuperación de la demanda interna, dijo. La producción petrolera se estabilizó e incluso aumentó marginalmente. De aquí que el PIB registrara un crecimiento de 4.6 por ciento para el cuarto trimestre, luego de aumentar 5.3 por ciento en el periodo anterior. Con respecto al tercer trimestre del año, el PIB ajustado por estacionalidad registró un incremento de 1.26 por ciento para el cuarto trimestre. Así, la economía creció a lo largo del año a un ritmo de 5.5 por ciento, después de contraerse 6.1 por ciento en 2009. Este repunte fue resultado de dos componentes: primero, un avance genuino basado en la capacidad productiva y segundo, un efecto aritmético positivo generado por los bajos niveles de producción registrados durante la gran recesión de 2009, explicó. El mercado interno registró un avance adicional en 2010, aunque a ritmo gradual, al beneficiarse principalmente de las políticas monetaria y fiscal expansivas. Sin embargo, en 2011, la economía moderará su crecimiento a tasas más congruentes con su limitada capacidad potencial. Aunque la esperanza de una recuperación más sólida en Estados Unidos puede dar un impulso adicional al crecimiento mexicano. Las condiciones favorables en los mercados petrolero y de materias primas también beneficiarán el desempeño de México. Con una inflación no se encuentra fuera de control, la política monetaria seguirá en terreno expansivo, estimulando adicionalmente la absorción interna, por lo que el PIB avanzará a un ritmo de alrededor de 4 por ciento este año. Si la realidad económica mexicana puede servir de referencia y guía, el crecimiento del penúltimo año de este sexenio presentará la misma moderación que se presentó durante el quinto año del sexenio cuando estalló la crisis del peso en 1995. Bajo esta referencia, el crecimiento del 2011 oscilaría entre un 3.5 y un 4, estimó.